

# Andrés Sabella

Por Mario Escobar Urbina



Comunista y Cristiano. Así como mayúsculas, esta extraña, profunda y misteriosa paradoja, que cuesta comprender y aceptar, que cuesta internalizar, que sorprende y que al mismo tiempo es aprovechada por algunos de manera burda, no entendiendo que la figura del escritor y poeta desde hace bastante tiempo traspasó las barreras de lo común para elevarse a la categoría de los elegidos.

Con su sorpresiva muerte el Norte, su Norte, pierde a uno de sus más eximios hijos y echaremos de menos su columna diaria en la que contaba y cantaba de lo humano a lo divino.

Sólo en dos oportunidades tuve la posibilidad de estar junto a él por escasos minutos. Un 21 de Mayo junto a mis hijos en una marcada travesía náutica y la otra anterior a ésta en la Universidad del Norte cuando desempeñaba el cargo de Encargado de Actividades Estudiantiles. En esa ocasión un grupo de estudiantes había invitado al poeta y recibí el llamado del Director General Estudiantil, en ese entonces el actual candidato a diputado Don Patricio Valdivia, en el sentido de darle las máximas facilidades a Don Andrés y de que tenía una sala a su disposición. Lo fui a saludar y pedirle me esperara algunos minutos por la sala y me impresionó su sencillez cuando me dijo, que no me preocupara y que agradecía el gesto.

Informado por mi esposa de su muerte quedé impactado y compartí como él hubiese querido en paz y con recogimiento una banca

en la Iglesia Catedral junto al distinguido profesor Don Tomislav Ostojic y al abogado Luis Hernán Pavez, opositores de mis ideas pero unidos a él en su despedida.

Tuve enormes deseos de asistir al cementerio, pero jamás me han gustado los aprovechamientos políticos de los fallecidos y preferí quedarme con esa hermosa misa, con una Catedral llena de sentimiento, fe y esperanza.

Más de alguno se preguntará porque un miembro de la Udi, alaba a quien fuera un símbolo del comunismo, les contesto simplemente que como católico tengo el deber cristiano de hacerlo por una figura que está mucho más allá de lo político, que pertenecía a muchos círculos importantes de la sociedad antofagastina, que creía en la paz como yo creo, que creía en el ser humano y en las cosas simples, que escribía cosas tan bellas, como quisiera escribirías. Que por último si él vio en el comunismo una manera de hacer justicia, luchar por la pobreza y dignificar al hombre, yo hago lo mismo desde una perspectiva contrapuesta, lo que a fin de cuentas nos unía tal vez en la misma extraña paradoja de lo que fue su vida en términos filosóficos.

Un respetuoso saludo a su familia en esta hora difícil de parte de quien no compartiendo sus ideas, reconoce en este gran poeta del Norte a un hombre que prestigia a su Región y a Chile en algo difícil, bello y genial como es escribir de manera tal que trasciende las fronteras que limitan al hombre.

Se extraña, al Nord, Antof. FAX-1989 h 12

## Andrés Sabella [artículo] Mario Escobar Urbina.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Escobar Urbina, Mario

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Andrés Sabella [artículo] Mario Escobar Urbina. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile